



上野小学校だより

ふるさとを愛し、心豊かでたくましく、自ら学ぶ児童の育成

令和7年2月3日
第11号
勝浦市立上野小学校

HP <http://www.chiba-a.jp/ueno-e/>

厳しい寒さが続きますが、ほころびはじめた梅の花に、春の訪れを感じます。早いもので今年度も残すところ2か月となりました。子どもたちは、1年間のもよみの学習に一生懸命取り組んでいます。次の学年や卒業を意識した学校生活を送ることで、自分自身の成長を感じたり、自分の成長を支えてくれた周りの人たちに感謝の気持ちを伝えたりできるよう、支援していきたいと思ひます。

勉強脳(べんきょうのう)のおはなし

2月の全校朝会 「校長先生のお話」

今日は、みんなが楽しみながら勉強に取り組めるように、「勉強脳」のお話をします。じつは、脳は「おぼえる」よりも「わすれる」方が得意なのだそうです。エビングハウスという学者の研究では、10個の言葉を覚えた場合、多くの人々が4時間後には5個、1日後には7個忘れるというのです。つまり、私たちは、覚えたことを、はじめにどーんとたくさん忘れ、その後少しずつ忘れていくのです。「せっかく勉強したって、これじゃあ覚えられないよ」と思ひますよね。でも、勉強したことをしっかり覚える方法があります。それは、覚えたことを繰り返し復習して覚えなおすということです。脳が絶対に忘れないのは、「命を守るための情報」です。信号の見方や、道路の歩き方は、みんなしっかりと覚えていますね。また、危険なことにてあったら、そのことは決して忘れません。生きるためにとても大切なことだからです。学校の勉強は、脳にとって「命を守るための情報」ではありません。漢字は食べられないし、かけ算九九が敵から身を守ってくれることはないからです。そこで、脳に漢字や計算、かけ算九九も、命を守るくらい大事な情報なのだと思ひ込ませるようになります。勉強したことを、毎日繰り返し繰り返し使っている、脳が「こんなに使う情報ならきっと大事だ」と判断するのです。勉強脳は、授業で勉強したことを、何度も何度も繰り返し使うことで作られます。声に出して読む、ノートに書く、勉強したことを使って問題を解く、授業でわかったことを家の人や友だちに話すのもとてもいい方法です。勉強脳を作って、みんなが勉強することが楽しくなるといいなと思ひます。あと2か月たつと、みなさんは1つ上の学年に進級します。ですから、2月、3月は1年間のもよみをやる大切な時期です。毎日の、宿題や自主勉強に一生懸命取り組み、1年間に学習したことがしっかりと身につくように、みんなががんばりましょう。



ロボット教室 6年生

1月22日、勝浦小学校を会場に、ロボット教室が開催され、市内の6年生がロボット技術について学びました。千葉工業大学の先川原先生によるAIを使った最先端のロボット技術についての講話や、学生のみなさんに教えていただきながら挑戦した2足歩行ロボットの操作など、大変貴重な体験をすることができました。



高齢者体験 ～4年生総合の学習～

1月15日、4年生が高齢者の疑似体験を通して、福祉について学びました。勝浦市役所高齢者支援課のみなさんにご協力をいただき、高齢者福祉の取り組みについてお話を聞いた後、様々な装具を実際に身に着け、高齢者の体の動きを体験しました。おもりを着用しての細かな作業や、関節の動きを制限しての歩行など、私たちにとっては当たり前動作が高齢者にとっては難しいことがわかりました。高齢者にどんな支援が必要かを考える貴重な体験になりました。また、認知症についても学び、認知症サポーターとしてオレンジリングをいただきました。子どもたちの感想には「あんなに体が重く感じるなんて、つらいだろうな、かわいそうだな」と思ひました。おばあちゃんが、畑仕事をするとき手伝おうと思ひました。「高齢者の人は、毎日こんなに大変なんだと思ひました。困っていたら助けたいと思ひました。」など、身近な人を思ひやる言葉が多かったです。たくさん書かれています。



校内席書会

1月8日、校内席書会を行いました。子どもたちは、12月から書き初めの練習に励んできました。中には冬休みにたくさん練習し、素晴らしく上達した子も見られました。墨の香とひんやりとした空気の中、真剣な表情で新春の書に臨む姿は、凛として、すがすがしく感じられました。



市小中学校書初展席書大会

1月18日、勝浦市小中学校書初展席書大会が、勝浦中学校体育館を会場に開催され、上野小の代表として4名の児童が参加しました。席書大会では、清書用紙2枚が配られ、制限時間内に書き上げます。会場は、緊張感に包まれていましたが、参加者は皆、一画一画心を込めて丁寧に筆を運び、素晴らしい作品を書きあげました。成績は以下の通りです。

副市長賞	4年	古市	光さん
PTA連絡協議会長賞	2年	古市	蒼さん
教頭会長賞	1年	蓬田	椰乃さん
特選	5年	水野	一翔さん



命を大切にする性教育



授業参観に合わせ、6年生が命の大切さについて考える授業を行いました。講師の永野先生は、思春期の体の変化や生命誕生のメカニズムについて、わかりやすく教えてくださいました。子どもたちは真剣な表情でお話を聞き、二次性徴の体の変化には個人差があることや、男性、女性それぞれの体に素晴らしい働きがあることなどを学ぶことができました。また、妊婦体験や赤ちゃんを抱っこする体験を通して、一人一人の命がかけがえのないものであることを改めて強く感じました。

2月の予定

2月3日(月)	全校朝会 委員会活動	20日(木)	学力検査(国・理)
7日(金)	入学説明会・体験入学 スクールカウンセラー勤務日	21日(金)	学力検査(算・社・英) スクールカウンセラー勤務日
10日(月)	クラブ活動 体重測定(低) 諸費自動払込日	23日(金)	天皇誕生日
11日(火)	建国記念の日	3月の主な行事	
12日(水)	体重測定(高)	4日(火)	6年生を送る会
14日(金)	新1年・1~5年保護者会	14日(金)	卒業証書授与式
17日(月)	委員会・クラブ反省	24日(月)	令和6年度修了式
		25日(火)	学年末休業(~3月31日)

★授業参観(1/24)、資源回収(1/25)では、お忙しい中、たくさんの保護者のみなさまに参加していただきありがとうございました。